EL PAÍS

FECHA

SECCIÓN

13-05-25 NACIONAL



E La poca comunicación del Gobierno de Trump con México lleva al límite la paciencia y "cabeza fría" de Sheinbaum

La presidenta ha intentado capotear la temperamental forma de negociar de Trump, pero las últimas decisiones de EE UU en materia de comercio, seguridad y política han dejado ver que no se ha tomado en cuenta a la contraparte mexicana





La "cabeza fría" de Claudia Sheinbaum para negociar con Donald Trump parece estar alcanzando un límite. La mandataria de México había marcado una enorme diferencia respecto de otros líderes mundiales que han respondido a la temperamental manera de negociar del presidente de Estados Unidos con su misma magnitud y falta de tacto político. Sheinbaum festejaba que su templanza y paciencia habían traído para México importantes beneficios, como haber librado buena parte de los aranceles <u>impuestos por Trump</u> a las importaciones del resto de países del mundo. La mandataria izquierdista también destacaba la buena cooperación bilateral en materia de seguridad en la frontera, tráfico de drogas y armas y migración. Sin embargo, en los últimos días, en uno de esos giros imprevisibles que le distinguen, la Administración Trump ha comenzado a tomar decisiones que impactan fuertemente en México y para las que no tomó en cuenta a sus contrapartes en el país latinoamericano, que batalla por entender los vaivenes de su principal socio comercial. "México no es Piñata de nadie", ha dicho Sheinbaum este lunes, y ha enfatizado que el país latinoamericano no estará a expensas de las decisiones unilaterales de Washington. "A México se le respeta", ha zanjado.

PERIÓDICO

EL PAÍS

PÁGINA

FECHA

13-05-25

SECCIÓN

NACIONAL



Tres eventos recientes han obligado a Sheinbaum a elevar el tono de su reclamo a la Administración Trump. El más polémico, por las especulaciones que ha provocado, golpea al partido de la presidenta, Morena. El fin de semana se dio a conocer que <u>EE UU</u> revocó la visa de turista de la gobernadora del estado fronterizo de Baja California, la morenista Marina del Pilar, y de su esposo, Carlos Torres. La mandataria estatal y su marido han señalado que la cancelación de la visa es un asunto rutinario y han referido a la complejidad que atraviesa el tema migratorio en Estados Unidos. Torres, un abogado y exdiputado que primero militó en el PAN y ahora simpatiza con Morena, dijo tener "la conciencia tranquila", mientras que Del Pilar ha defendido la "integridad" de su esposo. La medida consultar recayó primero en Torres, a quien le fue retirada la visa cuando intentaba cruzar la frontera con EE UU, según la revista Zeta, y fue extendida a la gobernadora, que fue notificada días después.

Este lunes, la presidenta ha afirmado que "Estados Unidos tiene que informar al Gobierno de México" sobre la revocación de las visas de Del Pilar y Torres. Sheinbaum ha reconocido que se enteró de la medida de Washington por la publicación que hizo la propia gobernadora morenista en sus redes. "Se va a solicitar la información para saber cuáles son las causas, por qué se retiran estas visas", ha indicado la mandataria. Un portavoz de la Embajada de EE UU en México ha indicado a este diario que los registros de visas son confidenciales y que no se pueden ventilar al público casos específicos. La falta de claridad ha dado armas a la oposición, que ha especulado sobre posibles indagatorias desde Washington contra políticos mexicanos con nexos criminales. Esa posibilidad tiene sustento, en el marco de las exigencias de Trump hacia México para que <u>ataque a los carteles de la droga</u> y, en consecuencia, a las redes de complicidad que han posibilitado su poderío.

PERIÓDICO

EL PAÍS

PÁGINA

FECHA

13-05-25

SECCIÓN

NACIONAL



La seguridad binacional y las organizaciones criminales conforman el segundo de los motivos que han tensado la relación entre México y EE UU. Ovidio Guzmán, el menor de los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán, líder del Cartel de Sinaloa, llegó a un acuerdo con Washington para declararse culpable de narcotráfico y entregar información a las autoridades estadounidenses. Algunos periodistas han añadido que, como parte de esas negociaciones, familiares de El Chapo han ingresado estos días a Estados Unidos, al parecer en busca de protección especial. De nueva cuenta, Sheinbaum ha indicado que supo de la noticia por los medios y ha pedido a la Administración Trump compartirle información oficial. La mandataria ha recordado que México extraditó en 2023 al hijo de El Chapo y que por ello el Departamento de Justicia de EE UU debe "estar enviando información de manera permanente" a su contraparte, especialmente a la Fiscalía, que también tiene abiertas investigaciones contra Ovidio Guzmán.

<u>La poca comunicación del Gobierno de Trump con México lleva al límite la paciencia y "cabeza fría"</u>
<u>de Sheinbaum | EL PAÍS México</u>